
    

APS AGAPANTO  SEDE LEGALE: VIA BELISARIO, 7 - 00187 ROMA - C.F. 97950630588 

VERBALE Assemblea Ordinaria soci APS AGAPANTO  del 20/04/2022 

ore 18, in collegamento Google Meet 

Presen4: vedi lista in allegato. 

Presiede Nicola Di Pietro, Verbalizza Gian Paolo Arma4 
Inizio lavori /collegamenB ore 18.00 

Ordine del Giorno: 

  

1) Relazione del Presidente del Consiglio DireBvo sull’esercizio sociale anno 

2021-2022 

2) Presentazione ed approvazione del bilancio consun4vo anno 2021 

3) Presentazione ed approvazione del bilancio preven4vo anno 2022 

4) Varie 

1. Alle ore 18:10 il Presidente da il benvenuto ai soci collega4 ( vedi lista in allegato) 

e illustra brevemente l’ordine del giorno. Si parte dalla descrizione delle aBvità 

svolte durante l’anno 2021-2022 con un accento par4colare alla registrazione di 

APS Agapanto nel registro nazionale degli En4 del Terzo SePore e al progePo 

sociale Queerinale. Dopo discussione dell'assemblea  la relazione è stata 

approvata all’unanimitá. 

In autunno Agapanto intende riaBvare le aBvità sociali, gli incontri e la ricerca di 

una sede anche valutando di appoggiarsi ad altre associazioni che hanno 

dimostrato la loro disponibilità all’accoglienza: DGay project, Libellula, CSV, Plus.  

2. Viene quindi esaminato il consun4vo 2021, che presenta un saldo di ges4one 

posi4vo, evidenzia una campagna di tesseramento soci adeguata ma inferiore 

all’aPeso, ma anche una raccolta di fondi superiore al preven4vo, grazie alla 

campagna per il Convegno di febbraio 2022. Le spese sono state inferiori 

all'aPeso. In risposta a Luigi Merelli che suggerisce di verificare i cos4 di tenuta 

del conto corrente bancario, abbiamo verificato che la spesa per la tenuta del cc 

bancario sembra elevata perché comprende la tenuta di due con4 corren4 

(Unicredit, chiuso a gennaio, e Banca E4ca, aBvo). Si é faPa inoltre richiesta di 
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esenzione della imposta di bollo sui con4 corren4 e il rimborso del pregresso. Il 

Presidente mePe ai vo4 il consun4vo 2021 che viene approvato all’unanimità dai 

presen4. 

3. Il presidente illustra anche il preven4vo per il 2022 nel quale vengono stanzia4 

fondi per la ripresa delle aBvità sociali, fondi per una sede, un fondo cassa per 

rimborsi al DireBvo e ai volontari per aBvità dell’associazione e una congrua 

cifra per le spese di ges4one dell’associazione. Anche il preven4vo 2022 viene 

approvato all’unanimità dei presen4. 

4. A fine riunione i presen4 vengono invita4 ad esprimere i loro commen4 e 

suggerimen4.   

Agos4no Strina auspica fortemente il ritorno agli incontri in presenza; Francesco 

La Paglia segnala l’offerta di Di'gay Project di condividere uno spazio di incontro e 

sopratuPo la necessità di rilanciare il gruppo di lavoro della Comunicazione e 

social media; Nicola Di Pietro segnala che anche Libellula ha offerto di 

condividere la sua sede;  Andrea Pini invita tuB a partecipare al Gay Pride dell’11 

giugno p.v.; Leopoldo Franza soPolinea l’importanza di con4nuare a incontrare il 

gruppo intergenerazionale e la necessità di rafforzare l’organizzazione interna 

dell’Associazione; Lillo de Mauro complimenta il direBvo per i grandi passi 

compiu4 nella giusta direzione;  Holger rende pubblica la sua soddisfazione per i 

risulta4 raggiun4 e aggiunge Plus alla lista di associazioni „accoglien4“.  

Paola ha soPolineato il ruolo aggregante tra associazioni che Agapanto e Agedo 

possono avere. 

TuB hanno espresso l’intenzione di con4nuare a sostenere le aBvità 

dell’associazione. 

I lavori si concludono alle ore 20:00.  

Il Segretario        Il Presidente 

Gian Paolo Arma4       Nicola Di Pietro 
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Soci presenti all’Assemblea ordinaria di APS Agapanto tenutasi il 20 aprile 2022, in 
collegamento MEET


Agostino Strina

Alberto Cervi

Andrea Pini

Antonella Bucci

Fabrizio Lapaglia

Francesca Cancellara

Gian Paolo Armati

Giuditta Peliti

Holger Lenz

Leopoldo Franza

Lillo De Mauro

Luigi Merelli

Nicola di Pietro

Paola Ronci

Ubaldo Sparatore



RELAZIONE ATTIVITÀ 2021-2022  

L'anno 2021 è stato per Agapanto APS un anno di svolta. Abbiamo concentrato le nostre aGvità sul nostro 

progeIo sociale. 

REGISTRAZIONE ARTES E AMMINISTRAZIONE 

In gennaio abbiamo iniziato le praMche per l'iscrizione al registro del terzo seIore, che abbiamo oIenuto 

grazie anche alla vostra partecipazione in assemblea straordinaria. In seguito abbiamo anche completato 

l'iter per beneficiare del 5‰. 

Abbiamo durante l'anno riorganizzato l'archivio della documentazione e della rendicontazione per 

adeguarci alle esigenze del nuovo stato. 

LINEA DI ASCOLTO 

A fine 2020 abbiamo aperto la linea d'ascolto per cui si sono resi disponibili 12 volontari. La preparazione 

dei volontari è consisMta in due seminari tenuM dal Prof. Baiocco, (Università La Sapienza DiparMmento 

Psicologia dei Processi di Sviluppo e Socializzazione) e uno tenuto dalla DoI.ssa Gianna Zagaria, (servizi 

sociali Municipio IV). Il servizio è conMnuato fino all'estate 2021.  

PARTECIPAZIONE SOCIALE E POLITICA 

Abbiamo aderito col nostro striscione alla manifestazione pro DDL Zan il 15 maggio in piazza del Popolo. 

Il 17 maggio siamo staM al Municipio VIII (zona OsMense, Garbatella) che ha celebrato la giornata contro 

l'omotransfobia inaugurando due placche inneggianM all'inclusione e al rispeIo delle diversità di genere e 

dipingendo con i colori dell'arcobaleno le strisce pedonali anMstanM l'ingresso. È stata un'occasione per far 

conoscere Agapanto al presidente Amedeo Ciaccheri e all'assessora Alessandra Aluigi che ha competenza 

specifica in materia di diriG Lgbtq+ da cui è scaturita nel seIembre 2021 la firma di un protocollo di 

collaborazione col Municipio VIII 

Samaria APS ci ha invitato a partecipare ai loro Webinar della solidarietà a cui abbiamo aderito il 7 giugno. 

Il 26 giugno abbiamo sfilato nel Pride raccogliendo l'aIenzione delle nuove generazioni. 

Il 3 Luglio flash mob di Plus Roma in occasione dei primi 40 anni dall'inizio della epidemia HIV. 

13 seIembre 2021, presentazione in anteprima del progeIo “Queerinale” nell’ambito della SeGmana 

Palermo Pride in concomiIanza con l’assemblea nazionale dei soci/delle socie di Banca EMca, con il 

sostegno di BE-GIT Sicilia, alla presenza di: Associazione Samaria Palermo, APS Ali D’Aquila, l’Assessora 

comunale per la ciIadinanza solidale, Maria Mantegna,  L’Associazione Comunità e Famiglia della Sicilia, 

L’Agenzia Regionale della Protezione dell’Ambiente (ARPA) Sicilia. 

A novembre abbiamo acceIato con piacere l'invito del Circolo di Cultura Omosessuale Mario Mieli a 

partecipare alla presentazione di Feel Free t@ Be un programma di formazione del personale socio sanitario 

pubblico sulle temaMche LGBT+. Grazie a questo incontro siamo staM coinvolM nel programma di formazione 

e sMamo portando la nostra tesMmonianza nei moduli formaMvi. 

Il 9 febbraio 2022 incontro con presidente Municipio 5 e presentazione cohousing Mimose 6, fruIo del 

percorso condiviso tra Sociə Agapanto e Sociə GIT Lazio banca eMca 

PARTECIPAZIONI ISTITUZIONALI 

Municipio 3: membri tavolo di confronto cohousing e poliMche abitaMve 

Municipio 8: membri tavolo di confronto problemaMche LGBTQ+ 

Municipio 8: firma protocollo di intesa assistenza 



Banca EMca: iscrizione alla società cooperaMva della banca 

ATTIVITÀ SOCIALI E ASSOCIATIVE 

Assemblea straordinaria febbraio 2021 

Assemblea annuale maggio 2021 

Cena sociale in spiaggia giugno 2021 

Incontro coi soci novembre 2021  

Gruppo di leIura 

Gruppo di incontro intergenerazionale con ColleGvo Prisma La Sapienza. 

CONVEGNO QUEERINALE 

Il convegno si è tenuto con successo il 19 febbraio 2022. Oltre 150 partecipanM, relazioni significaMve, 

dibaGto sMmolante. 

Importante anche perché ci ha dato visibilità e ha creato intorno a noi una rete di associazioni e perché ci ha 

aperto alcune porte isMtuzionali. 

INCONTRO INSIEME PER VIVERE INSIEME 

Il 9 aprile abbiamo organizzato un incontro con 24 associazioni e enM del terzo seIore sul tema cohousing 

LGBTQ+ 

SMamo ora lavorando assieme in rete per presentare alle isMtuzioni le nostre istanze in un evento 

programmato il 6 maggio prossimo.



NOTA AL CONSUNTIVO 2021 

• Quote sociali 2021 hanno quasi raggiunto il target. 

• Raccolta fondi è stata superiore al previsto. 

• Le spese corren< sono state inferiori al previsto. 

• L’avanzo di bilancio è stato di € 1.312. 

• Il saldo di cassa è pertanto salito a € 2.916. 

Entrate e uscite di progeFo non si sono realizzate. Le aGvità progeFuali hanno 

risen<to del perdurare dell’epidemia di Covid. Alcune aGvità si sono svolte on line, 

altre sono state rimandate, altre si sono svolte in economia (fuori budget). 

Le aGvità sociali del gruppo leFura si sono svolte on line. 

La cena in spiaggia è stata autofinanziata dai partecipan<. 

La formazione residenziale è stata rimandata al 2022. Pianificata per il mese di aprile 

2022 la abbiamo rimandata di nuovo al prossimo autunno per fare posto al 

Convegno “Queerinale” e all’incontro con le associazioni “Insieme per vivere 

insieme”. 

L’aGvità di assistenza non ha comportato cos< per rimborso spese volontari in 

quanto si è limitata alla ges<one della linea telefonica di ascolto e, nel 2022, agli 
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interven< di tes<monianza on line per la formazione del personale socio sanitario 

(progeFo Feel Free T@ Be). 

La partecipazione a even< per creare connessioni con le is<tuzioni, l’università, le 

associazioni e gli en< del terzo seFore non ha generato cos< perché i partecipan< 

non hanno chiesto rimborso per le spese sostenute.
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NOTA AL BILANCIO PREVENTIVO 2022 

• La crescita della associazione rende necessario uno sforzo di finanziamento 

per me4ere a disposizione di organizzazione e proge6 i mezzi idonei alla 

opera7vità.  

• L’obie6vo del tesseramento è di raggiungere 100 sociə, obie6vo raggiungibile 

visto che eravamo 63 lo scorso anno e abbiamo già 45 associatə. Il target 

quote associa7ve 2022 è € 1.460 e non €2.000 (€20 x 100) perché €540 sono 

sta7 già riscossi nel 2021. 

• L’obie6vo della raccolta fondi è ambizioso. Prevede un crowdfunding diffuso 

(€10-100) tra soci e sostenitori e la ricerca mirata di sponsor onorari dispos7 a 

versamen7 più significa7vi (€500-1000). La campagna di raccolta fondi lanciata 

a novembre ha raggiunto €1.700, grazie al generoso contributo deglə 

associatə. Con uno sforzo più determinato possiamo fare di meglio. 

• Le spese del convegno di febbraio sono state €1649. 
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• Tu6 gli altri proge6 si autofinanzieranno almeno parzialmente e verranno 

realizza7 solo se ci sarà disponibilità di cassa.   

• Prevediamo un disavanzo per even7 sociali, sopra4u4o per pagare gli spazi 

dove si svolgono. Anche l’assistenza prevederà dei cos7 per rimborso spese 

volontari che faranno a6vità di assistenza leggera sul territorio. La formazione 

residenziale invece sarà come per il passato totalmente autofinanziata. 

• Per la nuova organizzazione intendiamo chiedere alle is7tuzione una sede che 

in caso venga concessa andrà comunque pagata.  

• Abbiamo iden7ficato la necessità di una crescita comunica7va. Il blog non 

basta più, bisogna essere nei social con gli strumen7 ada6. Serve un sito e 

l’assistenza nella sua preparazione e collegamento ai social ha un costo da 

sostenere. 

• Le spese corren7 sono in linea col passato con l’eccezione di un fondo 

rimborso spese dire6vo e volontari cos7tuito per evitare che chi si propone 

per lavorare per l’organizzazione finisca per rime4erci di tasca propria, com’è 

successo in passato. 

• Intendiamo realizzare tante a6vità in quest’anno che sembra aver riaperto 

alla socialità. U7lizzeremo pertanto tu4e le risorse mantenendo il saldo di 

cassa posi7vo ma al minimo.
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